
武昌区第十六届人民代表大会第一次会议代表建议

徐家棚街道 代表组 建议编号 19

-47-

标 题 关于加强共享单车源头治理的建议

代表姓名 徐晓燕

案 由：

为解决居民出行最后一公里的难题，共享单车应运而生，一方面确实为居民

出行提供了便利，但与此同对交通秩序以及城市管理造成乱象丛生，如今随处可见

的共享单车己经成为城市一“景”，更在主次干道，地铁站、学校、医院、商超、写

字楼周边形成“车海”。不仅如此，背街小巷、居民小区、甚至单元楼道、房前屋后都

被大量的单车挤占人行道、盲道、非机动车道，甚至机动车道，基层城市管理队伍投入

大量人力、时间、精力进行管理，但收效甚微。

造成乱象的原因有三，一是单车过量投放，各单车公司为了抢占市场，投放数量远

远超过市场需求；二是单车公司管理混乱，单车公司只投不管；三是市民素质有待提

高，为了使用方便，随意停放，或者恶意破示，占为己用。

建 议：

1.加强对单车公司的监管和控制，选择运营机制良好的企业入驻，制订有效的

企业主体责任制，落实企业从投放运营及重点区域督导清理及时响应机制。2.区级

以上城管局或者交通部门在城市重要商业区域、公交站点、居住区域规划专用停车

位，并加强对单车公司的制度化管理。

3.建议运营企业对不规范使用单车的市民，取消使用权限，并联合交通部门建立诚

信机制，对市民行为规范进行约束。


